

# EL BIEN PÚBLICO.

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon Mártes 15 Enero 1889

PRECIO DE SUSCRICION 1'50 PESETA AL MES

AÑO XVII

Núm. 4.811

## Correspondencias de Madrid

8 Enero de 1889.

Anuncié á V. que la discusion en el Congreso sobre la circular del ministro de la Guerra no tendria mucho interés, despues de las explicaciones que habian mediado entre los Sres. Chinchilla, Cassola y López Dominguez, y así sucedió ayer tarde, á pesar del calor, algo excesivo para un diputado monárquico y ministerial, con que la combatió el Sr. García Alix, pariente y amigo del general Cassola.

Si el propósito de este diputado era no dejar argumento disponible á los republicanos, consiguió su objeto, porque en rigor éstos emplearán idénticas razones contra la circular, que, despues de declarar el ministro que no impedia á los militares escribir sobre cuestiones técnicas, prohibiendo solo las excitaciones á la disciplina, no puede ser con razon censurada.

No es argumento atendible que entre los que hoy defienden con energía la conservacion de la disciplina, haya generales no siempre respetuosos con ella en pasados tiempos. De lo que se trata, con el beneplácito de todas las personas amantes de la paz y de la prosperidad nacional, es de que en lo sucesivo no se repitan actos que por igual perjudican á la nacion y al ejército.

Si para algunos fueron los pronunciamientos y las insurrecciones motivo de adelanto en sus carreras, lo esencial, si se quiere moralizar el ejército, es que no lo sean en lo porvenir, y solo los partidos que esperen el poder únicamente por consecuencia de grandes perturbaciones, son los interesados en combatir medidas encaminadas á evitarlas.

Es probable que en la sesion de esta tarde se anime algo este debate, interviniendo en él los generales Cassola y López Dominguez, á quienes aludirá el Sr. Pedregal; pero, de todos modos, es asunto juzgado y fallado, y no obrará acertadamente el Sr. Cassola si quiere convertirlo en cuestion batallona, porque solo puede contar con los votos de muy contados amigos suyos y de algunos republicanos; además se proporcionará con su actitud una filípica del Sr. Castelar, muy resuelto á apoyar la citada medida del ministro de la Guerra.

El asunto de discutir la forma en que ha usado el gobierno de la autorizacion para redactar el Código civil quedó resuelto amigablemente entre el Sr. Villaverde y el presidente del Consejo, acordando el Congreso que se nombre una comision y dé ésta dictámen sobre la comunicacion del gobierno á la Cámara, dándole cuenta del citado Código.

Se cree que la interpelacion del Sr. Lastres sobre el asunto Mora, que probablemente se discutirá pasado mañana, no inspire tampoco grande interés, porque al actual ministro de Estado no quepa en él ninguna responsabilidad, ni probablemente haya tomado ninguna determinacion. Cuando mas, será un pleito que se ventile entre los conservadores y el Sr. Moret.

El abandonar ayer el Sr. Mártes la presidencia cuando iba á hablar el Sr. Canalejas, indica el estado de sus relaciones —P.

8 Enero de 1889.

El debate militar iniciado ayer por el Sr. Alix, no logró despertar gran interés en la Cámara; únicamente las rectificaciones que mediaron entre dicho señor y el ministro de Fomento, y que revistieron cierto carácter de acritud y dureza, animaron un tanto la discusion; pero sin prestarle al cuadro tonos demasiado vivos.

Los comentarios no eran para lo que se discutia en el salon de sesiones, que aun siendo un tema interesante, nunca podía llegar al suceso ocurrido momentos antes en la sala de conferencias entre el presidente de la Cámara, el ministro de Fomento y dos señores diputados de la mayoría.

Encontrábase el Sr. Canalejas conversando con estos últimos, junto al escritorio, cuando acertó á pasar por allí el señor Mártes en direccion á la presidencia; los dos diputados, que eran los Sres. La Guardia y Cabian, saludaron á D. Cristino, y éste, subrayando sus palabras afectuosas, estrechó las manos de ambos, volviendo la espalda al Sr. Canalejas y haciendo caso omiso de él, como si tal persona existiese en el mundo.

No le pareció esto sin duda bastante al Sr. Mártes, y poco despues, cuando el ministro de Fomento empezó á hacer uso de la palabra para contestar al Sr. Alix, aquél abandonó el sitio de la presidencia, produciendo con este acto de marcado desdén, honda y penosa impresion en la Cámara.

Los que aseguraban estos dias últimos que las asperezas que existan entre los señores Mártes y Canalejas se iban gastando, ya habrán podido convencerse de que esto no es exacto, y que por el contrario, cada dia es mas viva la animosidad despertada entre ambos personajes, gracias á las intemperancias del presidente del Congreso.

No tiene, pues, nada de particular que una vez terminado el incidente entre los Sres. Alix y Canalejas, la Cámara se quedara vacía cuando empezó á hacer uso de la palabra el Sr. Pedregal.

Hoy mismo se oian en los pasillos diálogos como éste:

—Pero hombre, ¿quién aconseja tan mal á Martos?

—La musa que le ordena que proteja á cierto Lopez famoso.

Algún periódico ha dicho que varios diputados de la minoría coalicionista habian entregado al señor Sagasta una certificacion del mal estado de salud del ex-brigadier Villacampa, y que el jefe del gabinete habia prometido á dichos señores que en el Consejo próximo se trataría de este asunto.

La noticia es cierta; el Sr. Sagasta ha formulado la anterior promesa, añadiendo que, probablemente, el Sr. Villacampa sería trasladado á un castillo de Canarias.

Y ya que me ocupo de asuntos relacionados con la minoría republicana, diré á V. que no es cierto que el Sr. Villalba Hervas haya retirado su proposicion de amnistia á la prensa.

El diputado aludido solo espera que las secciones del Congreso autoricen la lectura de su proposicion, para defenderla.

Hoy se decía que el gobierno no se opondrá á su aprobacion, pero esto no se compadere bien con el propósito que se atribuye al Sr. Sagasta de conceder por su cuenta la amnistia á los periodistas procesados ó que sufren condena, el día 23 del actual, en que se celebra la fiesta titular del rey niño.

Hoy se ha dicho que las nuevas economías que se introducirán en los presupuestos parciales, á instancias del Sr. Gonzalez (D. Venancio), consistirán principalmente en reducciones del personal.

En el presupuesto de Guerra, que es el que debía ser mas castigado, las economías serán insignificantes, por haber manifestado ya el general Chinchilla que no puede reducir mas los gastos sin perjudicar á los servicios.

Algunos ministeriales manifestaban hoy que huelga la interpelacion que se anuncia sobre el desfallo de la Caja de depósitos, toda vez que el sumario del proceso incoado ha sido ya elevado á plenario, y á los tribunales corresponde únicamente entender en este asunto.

«Últimas noticias».

El debate militar ha ofrecido esta tarde poquisimo interés.

Han intervenido en él los Sres. Pedregal, Canalejas y Chinchilla, y ha pedido la palabra para mañana el Sr. Cassola.

En el Senado la interpelacion del señor Fabié sobre Hacienda; está contestándole en este momento el señor ministro de Hacienda.

La noticia de la tarde ha sido el petardo que ha estallado á eso de las cinco en la escalera de damas de Palacio.

Ha producido gran alarma en la casa real y ha derribado casi toda la galeria de cristales de aquella parte del edificio. No ha ocurrido, afortunadamente, ninguna desgracia personal.

Es verdaderamente inconcebible lo que pasa con los petarderos.

La impotencia del Sr. Aguilera para descubrirlos es manifiesta.

¿Qué piensa hacer el gobierno?—N.

## EL PETARDO EN PALACIO

A las cinco de la tarde, y cuando la infanta Isabel se retiraba á sus habitaciones, de vuelta de paseo, estalló en la escalera de damas del regio alcazar un formidable petardo, que produjo una detonacion espantosa, porque todo el edificio está abovedado. La detonacion apagó las luces de la escalera. Acudieron presurosos algunos empleados de Palacio para enterarse de lo que habia ocurrido, y encontraron en el hueco de la ventana del segundo tramo de la escalera cristales hechos añicos, y lo mismo á poca distancia, donde existe una pequeña claraboya que recibe la luz del

patio central. No se encontró rastro alguno por el cual se pudiese sospechar siquiera qué se componia el petardo. La infanta Isabel, que, como digo, se encontraba en la galeria y á unos seis pasos de la escalera, se unió á la reina, que ya salía de sus habitaciones, y juntas bajaron á saber por sí mismas qué estragos habia hecho la detonacion. No hizo mas que romper los cristales. La reina lamentaba el accidente, mas que por ella, por sus hijos y por las personas que se encontraban en Palacio.

Poco despues acudió el gobernador y mas tarde le conde de Xiquena. Inmediatamente se dieron órdenes para que no saliera nadie de Palacio. El centinela que se sitúa junto á la escalera, y á quien se interrogó en el acto, no supo dar cuenta de nada: dijo que oyó la detonacion, pero que no sabia mas, pues aunque vió que habian subido varias personas, ninguna de ellas le infundió sospechas. Una señora dijo que poco antes de estallar el petardo, vió subir á un individuo con sombrero de copa alta.

## Telegramas

París 8.—Concurrencia enorme ha habido en la Cámara de diputados con motivo de la inauguracion de la legislatura y de la lucha que se esperaba al ser elegido el presidente.

Los pasillos estaban intransitables. Las tribunas de bote en bote. En unos y otras se discutía con acaloramiento la cuestion de la presidencia, augurándose en general el triunfo de Mr. Clemenceau, y se aguardaba con impaciencia el discurso Mr. Pierre Blanc, de quien se esperaban rudos ataques contra Boulanger y contra los conservadores.

Al abrirse la sesion apenas hay un escaño vacío. En el banco ministerial están, además de Mr. Floquet, jefe del gobierno, los individuos más influyentes del gobierno, Mr. Lockroy, Mr. Goblet, Mr. Peytral y Mr. Legrand.

Mr. Blanc ocupa la presidencia de edad en medio de los aplausos de los republicanos, y principia con voz clara su discurso, agradeciendo á la Cámara las simpatías con que le recibe en aquel puesto de honor que su edad le ha reservado de presidir la apertura de las legislaturas. Inmediatamente entró de lleno en la cuestion política encomiando la union de los republicanos y diciendo:

«Unidos marcharemos contra los enemigos de la república, y si es preciso moriremos por ella.»

Las risas y los rumores burlones de los monárquicos cubren la voz del presidente, que, despues de algunos segundos de pausa, continúa.

«El gobierno tiene la obligacion de desplegar contra los conspiradores toda la severidad de las leyes.»

Nuevos rumores é interrupciones.

«Fuera de la república no habrá más que revoluciones... la república debe buscar dentro de sí misma el remedio á los

males presentes. Porque hay que reconocer que la república ha cometido faltas que debe reparar en vez de renovar... Hace falta una república reformista. Ya vamos entrando por el camino de ella, gracias al actual gobierno, cuyas tendencias radicales asustaban á cierta clase de gentes, precisamente porque son tendencias que encauzan á la república por caminos que la fortalecen frente á sus enemigos.

»En la hora presente, sin embargo, hay gran necesidad de que se haga la unión de los republicanos. Culpables de lesa patriotismo serán los que con sus resistencias y sus intransigencias la impiden. (Aplausos mezclados de rumores). Confío, sin embargo, en la vitalidad que tiene la república en Francia, y confío doblemente contemplando las tendencias, los ideales y los entusiasmos de la juventud francesa, esperanza de la patria.»

Contuvo el discurso de Mr. Blanc muchas insinuaciones contra Boulanger, y terminó diciendo:

«Urge la union de los republicanos por otro orden de ideas. Porque es preciso que se realice para que la Exposicion Universal sea la más alta glorificación de Francia. Es preciso que solemnemos la apertura de la Exposicion dando pruebas manifiestas y palpables de amor á la patria y á la república.»

Una voz: «La république, ¡vous pouvez donner sa mesure au fossoyer! «¡La medida de la república se la podéis dar al sepulturero!»

Terminado el discurso de Mr. Blanc, se procede á la eleccion de presidente de la Cámara.

Conforme estaba previsto, la lucha fué tan reñida que hubo necesidad de hacer tres votaciones para que uno de los candidatos alcanzara número suficiente de votos para ser proclamado.

Los candidatos eran Mr. Meline, presidente que ha sido durante la última legislatura, Mr. Clemenceau y Mr. Andrieux. En la segunda votacion estaban todavía los republicanos tan lejos de llegar á un acuerdo, que solo 25 votos separaron á Mr. Meline de Mr. Andrieux y dos á éste de Mr. Clemenceau.

En la tercera votacion, que fué la definitiva, Mr. Meline resultó elegido por 253 votos, Mr. Andrieux obtuvo 149. Los radicales que habian votado á Mr. Clemenceau votaron en ella á Mr. Meline. En cambio las derechas votaron en masa á Mr. Andrieux.

El triunfo de Mr. Meline estaba previsto. Pero ha sorprendido á todo el mundo la debilidad de las votaciones obtenidas por Mr. Clemenceau.

Ha quedado en evidencia que el gabinete Floquet ha restado muchas fuerzas al jefe autorizado y representante auténtico del radicalismo.

En el Senado la inauguracion de la legislatura se ha limitado á la toma de posesion de la presidencia de edad por monsieur Bendy y al discurso obligatorio en estos casos.

Mr. Bondy es conservador y su discurso ha sido de tonos extremadamente conservadores y lleno de recuerdos simpáticos para las fechas que precedieron á la revolucion de 1848.

Decididamente es deplorable el efecto producido por el manifiesto ó circular electoral de Mr. Jacques, el candidato designado por los republicanos para que luche frente á Boulanger en las próximas elecciones de París.

En todos los círculos republicanos no exaltados se censura en términos duros el

tono radical del manifiesto y los ataques innecesarios que contiene contra los elementos conservadores.

Mientras los republicanos se muestran de esta suerte divididos y descontentos de su candidato, los boulangieristas no descansan un momento para ganar votos y para hundir la candidatura Jacques.

Los manifiestos de Boulanger invaden los edificios públicos y los agentes del ex-general cuidan de pegarlos sobre los de Mr. Jacques, de modo que apenas se ve uno de estos en las esquinas de París.

Los periódicos conservadores apoyan sin rebozo á Boulanger.

El primero que lo hace es «Le Soleil», el órgano de los orleanistas, de cuyo director, Mr. Hervé, se decía que iba á ser el candidato de los monárquicos frente á Boulanger.

«L'Autorité», el periódico del Paul de Cassagnac, y «Le Gaulois» prosiguen su campaña favorable á Boulanger.

Londres 9.—Las noticias propaladas en Madrid y en la frontera francesa asegurando que la emperatriz viuda de Federico III de Alemania piensa pasar una temporada en Biarritz, carecen de fundamento.

La emperatriz regresará á mediados del próximo Febrero á Alemania.

Berlin 8.—Durante todo el día de hoy han circulado en Berlin y en otras capitales noticias asegurando que el rey de Holanda se habia agravado seriamente en la enfermedad que viene padeciendo, y que su avanzada edad hace más peligrosa.

Los telegramas recibidos esta noche del Haya quitan mucha importancia á estas noticias, que eran exageradas.

El rey continúa enfermo, pero no está grave hasta el punto de inquietar á nadie.

Trabaja todos los días y ahora se está tratando de hacerle tomar alimentos fortificantes.

Viena 8.—La alarma iniciada en los círculos militares austriacos y en la prensa de Viena por las nuevas concentraciones de tropas rusas en la frontera han producido un efecto inmediato.

El teniente coronel Zouloff, agregado militar de la embajada de Rusia, ha recibido hoy mismo instrucciones telegráficas del czar mandándole que, en nombre suyo, visite al emperador Francisco José y le manifieste que los movimientos de tropas rusas que ayer telegrafié obedecen á necesidades del suministro de víveres para el ejército, que las intenciones de Rusia son pacíficas, y que el czar desea vivamente que desaparezca toda causa de conflicto y aun de disgusto.

El agregado militar ruso ha hecho hoy la visita que le habia recomendado el czar.

Berlin 8.—Ha quedado interrumpida la navegacion en el Rhin á consecuencia de la gran cantidad de témpanos de hielo que ponian en peligro á los barcos.

En el Mar Negro han naufragado durante estos últimos quince días gran número de embarcaciones. El número de víctimas pasa de ciento.

Roma 8.—Las obras del canal de Panamá están paralizadas, á consecuencia de lo cual reina una miseria espantosa en la gran poblacion obrera que se habia reunido allí.

El gobierno italiano ha teleografiado órdenes mandando á sus cónsules que protejan á los 4.000 italianos que hay actualmente allí, y que auxilien y si es preciso costeen su repatriacion á Italia.

Londres 8.—El Senado de los Estados Unidos, que como se sabe ejerce poderes casi soberanos, ha aprobado hoy por 49 votos una proposicion declarando que la república de los Estados Unidos no permitirá

la ingerencia de ningún Estado europeo en la empresa de abrir canal alguno en el istmo de Panamá.

Solo tres senadores votaron en contra de la proposicion.

Berlin 8.—El «Monitor Oficial del Imperio» publica hoy una carta de Von Demkneesebeck, consejero de gabinete de la emperatriz Augusta, protestando contra lo dicho por varios periódicos de que el difunto doctor Brandis, consejero de la emperatriz en 1870, comunicaba á sir Robert Morier los telegramas privados que la emperatriz recibia del cuartel general, y que el ministro inglés se valia de estos telegramas para tener informado al mariscal Bazaine de los movimientos del ejército alemán.

La carta publicada por el «Monitor Oficial» declara terminantemente que el doctor Brandis no vió nunca ni pudo ver telegrama alguno que contuviese noticias de carácter privado sobre los movimientos del ejército alemán.

La «Gaceta de Colonia» se bate igualmente en retirada declarando que en realidad no posee pruebas palpables de la culpabilidad de sir Roberto Morier.

El comandante Deines, autor directo de las acusaciones contra sir Roberto Morier y agregado militar que fué de Alemania en Madrid, ha sido recibido hoy por el emperador Francisco José.

Paris 9.—«El Standard» y el «New Herald» publican telegramas de Panamá, en los cuales se dice que la Compañía del canal va á ocupar de nuevo á cuatro mil hombres á quienes la suspension de las obras de varios contratistas habia dejado sin trabajo.»

«Los atentados contra la propiedad han aumentado considerablemente en Roma y en su distrito, dice un periódico de la misma ciudad, como se ha consignado oficialmente al inaugurarse el nuevo año económico. De los datos facilitados resulta en efecto que en 1888 el número de robos calificados ó acompañados de agresion han sido 744 mas que en 1887. En cuanto á la causa de este aumento de delitos contra la propiedad, la «Tribuna» cuyo testimonio no tiene nada de sospechoso, cree que ha de buscarse en los progresos del espíritu de socialismo que revela la disposicion de ánimo de los delincuentes.»

Telegrafian de Londres al «XIX é Siècle»:

«En telegramas de Nueva York se pinta como muy alarmante la situacion en el istmo de Panamá. Han estallado desórdenes entre los obreros despedidos, los cuales ascienden á algunos miles. Algunos obreros negros han saqueado los almacenes de víveres. El gobierno de Colombia ha pedido á los cónsules que para evitar desórdenes graves hagan volver á sus hogares á los súbditos de su respectivo país.»

Se han puesto en seguridad en el buque francés estacionado en Panamá los objetos de valor pertenecientes á la Compañía del canal y los súbditos franceses.»

Dice un telegrama de Nueva York fechado el 8 de este mes:

«Telgrafian de Panamá que han llegado allí los buques de guerra ingleses «Switsure» y «Caroline»»

Paris 10 de enero.—Londres.—Continúan los lanzamientos en Irlanda, los cuales son llevados á cabo en la actualidad por 100 individuos de tropa á las órdenes de un coronel.

M. O'Brien en un discurso pronunciado en un meeting ha afirmado la vitalidad de la Liga nacional y las dificultades con que luchan los opresores de Irlanda.

El día 25 de diciembre último se cometió una tentativa de asesinato contra el

Emir del Afghanistan. Mientras pasaba revista á algunas tropas, un soldado le disparó un tiro sin tocarle. El culpable fué fusilado inmediatamente.

Nueva York.—Un cilon ha causado inmensos destrozos en Reading (Pensylvania), teniéndose hasta hora noticia de haber ocasionado la muerte á 50 personas; pero se cree que el número total de fallecidos es mucho mayor.

Paris 10.—El Banco de Francia y el de Inglaterra han reducido el descuento al 4 por ciento.

M. Le Royer ha sido reelegido presidente del Senado.

Entre los vicepresidentes del Senado figura M. Challemel-Lacour.

En la Cámara de los diputados el presidente M. Méline ha pronunciado un discurso aconsejando la union y la calma, y ha manifestado la esperanza de que Francia continuará fiel al régimen parlamentario, evitrrá el desfallecimiento y no olvidará la divisa de 1789: «Todo por la patria y la libertad.»

M. Carnot ha dado un gran banquete diplomático á todos los embajadores presentes. Ha asistido tambien el señor Leon y Castillo con su esposa.

## Gacetilla

Deseosos los señores marinos de que los establecimientos de beneficencia participen por igual del producto que se alcance en las funciones que proyectan dar en el Teatro Principal, han acordado repartirlo entre los mismos.

Es de aplaudir este pensamiento, por cuanto de esta manera todos los pobres participarán en la medida de la obra caritativa de los individuos de la Escuadra. Y así los que tienen iguales necesidades, recibirán igual auxilio.

Con antelacion daremos cuenta del día en que haya de verificarse la primera de las funciones anunciadas.

Con verdadera satisfaccion consignamos que nuestro paisano, el jóven D. Manuel Conforto y Seguí, sobrino de nuestro Director, ha alcanzado, según la prensa francesa, un notable triunfo en el difícil arte de la música.

En el Casino de Cannes se ha ejecutado la opereta *Un amour de propriétaire*, cuya partitura ha creado el génio del jóven compositor mahonés, revelando en ella las elevadas dotes de su inteligencia, por lo que ha sido obsequiado con una magnífica palma de oro por los músicos de Cannes.

Felicitemos por tanto al celebrado artista Sr. Conforto, por este notable triunfo, que ha aumentado su ya reconocida fama.

Por el correo de hoy se han recibido en la Administracion Subalterna de este partido, las patentes para la venta de alcoholes.

De un periódico de la Côte tomamos las siguientes líneas:

«El Sr. Villalba Hervás ha pedido al Gobierno, en nombre de la minoría coalicionista, que cambie la residencia al exbrigadier Villacampa, asegurando que se halla enfermo de gravedad en el presidio de Melilla.»

»El Sr. Sagasta ofreció atender esta peticion y llevarla al primer Consejo de Ministros que se celebre. No será difícil que el jefe de la insurreccion de Madrid sea llevado á Mahon, cuyo clima recomiendan sus amigos.»

Ha fallecido en la Habana el Excmo. é Ilmo. Sr. D. Andrés Sitjar y Cortey, Presidente de aquella Audiencia, y padre político de nuestro amigo el Capitan de Artillería D. Teodoro Ugarte, á quien lo mismo que á toda su apreciable familia acompañamos en el dolor. (E. P. D.)

Por el Gobierno de S. M. se piden á la Delegacion de esta ciudad los antecedentes necesarios para conceder el *Regio-encuat*, como Cónsul general de Rusia en las Baleares, á nuestro queridísimo amigo el Sr. Baron de Benimuslem.

La intensidad del frio y el fuerte vendaval que han experimentado estas islas son el comprobante de los pronósticos del señor Noherlesoom, quien había anunciado con anterioridad un anticiclón, que procediendo del Asia pasaría por Europa el día diez del actual.

Dicho ciclón, añadía el Sr. Noherlesoom, producirá vientos duros del NE. á SE., gran descenso en la temperatura, nieves y lluvias que alcanzarán á la Península ibérica, lo que en efecto ha sucedido.

Sabemos ha sido nombrado Interventor de la Administracion Subalterna de este partido, D. Antonio Linares, Oficial de cuarta clase de Contribuciones en Valencia.

Con destino al consumo público ha sido hoy portador el vapor correo de setenta y cinco cajones tabaco, conteniendo 72.000 cigarros marca chica; 60.000 id. comunes entrefuertes; 30 000 id. fuertes; 100 mil cigarrillos modernos superiores; 350 mil id. finos; 120.000 id. entrefinos; 75 000 id. finos cortos suaves; 20 000 idem cortos, engomados, abiertos por ambos extremos; 150 kilogramos tabaco común filipino; 75 id. id. virginia y filipino; 25 idem id. virginia

Contra lo que se esperaba, no se han recibido tabacos de la Habana.

Hoy ha sido puesto en libertad el detenido que existía en las Cárceles de este Partido.

El vapor «Menorca» ha sido portador de 16 cestos tomates, manzanas y murtones; 145 latas petróleo; 68 sacos patatas; 14 balancines; 9 sacos cacao (bolva); 20 sacos harina; 8 cajas máquinas de coser; 75 cajas tabaco, y 4 sacos cebollas.

Creemos oportuno poner de manifiesto, que algunos comerciantes é industriales de Madrid han recibido la visita de unos sujetos que se titulan investigadores de contribuciones, ya para inspeccionar documentos sujetos á timbre, ya para comprobar y clasificar industrias.

Como no existen tales cargos de investigadores, es de presumir que los que los ejercen sean *timadores*; y como es probable que extiendan su accion á Provincias, sería bueno que los á quienes interesa estuvieran sobre aviso para no dejarse sorprender.

Debemos advertir además que dichos titulados funcionarios de la Hacienda exhiben títulos con los que pretenden acreditar su representacion, pero que tales títulos son falsos.

En la Administracion Subalterna de esta ciudad se han recibido billetes de la Lotería, cuyo sorteo debe verificarse en Madrid el día veintiuno del corriente.

El Ayuntamiento de Ciudadela instruye el debido expediente para que sea trasladada al hospital Provincial, una joven que

padece de enagenacion mental, de la que hace dias nos habíamos ocupado, encomendando estricta vigilancia en estos casos, por parte de la Autoridad.

Mañana, por ser el tercer aniversario de la muerte de D.<sup>a</sup> María Julia Saura, las misas que se celebrarán en el Asilo de Huérfanas de esta ciudad, se aplicarán en bien del eterno descanso del alma de la finada.

En la sesion celebrada hoy por el Ayuntamiento de esta ciudad se han tomado los siguientes acuerdos:

Se aprobó la subasta de las obras de ensanche y afirmado del camino de «Ne Ferranda» que fué adjudicada á favor de don José Salas Vallespir.

Se autorizó á D. Miguel Costa Bagur para construir dos cocheras en la calle de San José conforme á los planos presentados.

Se autorizó á D. Juan Flaquer Martinez para edificar dos cocheras en el camino que une la calle Cos de Gracia con la carretera de San Luis, conforme las condiciones que fijará la comision respectiva.

Se acordó pase á informe de la Comision de Beneficencia una instancia de D. Gabriel Pons Pujol en la que se solicita se le conceda la prohibicion de una espósita.

Se autorizó á Jaime Olives Pons para establecer un puesto de venta de carne en el mercado del Cármen con la obligacion de mantener abierto y provisto para la venta otro puesto que posee en la Pescadería.

Se acordó pase á informe de la respectiva comision una instancia de D. Jaime Roselló en la que solicita se le autorice para construir un quiosco en el mercado del Cármen.

Se acordó que en el próximo presupuesto adicional se incluya como ingreso el producto de la higiene de mujeres.

Se acordó un pago del Capítulo de imprevistos y se levantó la sesion.

Custodiados por la guardia civil han llegado hoy á bordo del vapor «Menorca» dos presos que han ingresado en las cárceles de este partido para terminar la extincion de la condena de cuatro meses el uno, y el otro de dos y un día de arresto mayor que les fué impuesto por el delito de hurto.

La seccion primera de lo criminal de la Exma. Audiencia de este Distrito ha aprobado el auto de inhibicion dictado por el Sr. Juez de instruccion de este Partido en las diligencias instruidas sobre lesiones causadas á un vecino de San Luis, las que serán remitidas al Juzgado municipal de esta ciudad para que entienda en el correspondiente juicio de faltas.

Se ha otorgado el pase á la reserva del estado mayor general del ejército á nuestro amigo el mariscal de campo de Artillería don Antonio Socies, jefe que era en la actualidad del Parque del mismo cuerpo en Sevilla.

El casino «El Progreso» de San Luis dará baile en su espacioso salon el jueves por la tarde.

El magnífico vapor «Cataluña» que llegó el sábado á Palma procedente de Barcelona y Cette con casi el completo de cargo entre cueros, y otros varios efectos, salió de nuevo anteayer para los mismos puntos, embarcando 1 200 bocoyes de vino, sacos almendron y otras mercancías entre ellas una gran partida de tordos que desde el jueves se tenían preparados y que

por causa del temporal no habian podido embarcarse.

Han sido declarados aptos para el ascenso 27 tenientes del cuerpo de Artillería.

Los carteros de Palma han estrenado ya el nuevo uniforme, ordenado por la Direccion general de Correos y Telégrafos.

A consecuencia del temporal de estos pasados días, han perecido ahogados algunos vecinos de la isla de Fomentera que habian salido á pescar en un falucho pequeño, el cual se estrelló contra las rocas.

Este triste suceso produjo honda impresion entre el vecindario de aquella isla.

El sábado entró de arribada forzosa en la habia de Palma el laud Unión que navegando con rumbo á Cullera con cargamento de guano, encontró tan recio el temporal que hubo necesidad de alijar el cargamento echando al mar el que llevaba sobre la cubierta y parte del de la bodega.

Aún así pasó por mucho riesgo del cual pudo afortunadamente salir.

### Noticias marítimas

El vapor «Panamá» salió el 8 de Veracruz en direccion á la Habana.

El «San Agustín» salió el 9 del Havre para Liverpool.

El «San Ignacio de Loyola» salió el 10 de Barcelona continuando su viaje á Valencia, Cartagena, Cádiz, Vigo, Coruña, Santander y Liverpool.

El «Santo Domingo» salió el 11 de Barcelona, á las cuatro de la tarde, para Manila y escalas.

El «Buenos-Aires» salió el 7 del puerto de su nombre para la Península, haciendo rumbo á Montevideo.

El «San Ignacio de Loyola» llegó el 9 á Barcelona, procedente de Manila y escalas.

El «Santo Domingo» sale mañana 11 de Barcelona para Manila y escalas.

—Participan de Tolón que, el acorazado «Pelayo» no vendrá á España hasta que tenga montada toda la artillería por lo que se calcula que tardará todavía unos tres meses.

—Relacion de los pasajeros llegados esta mañana de Palma en el vapor-correo «Menorca»:

D. Mateo Pascual; Bartolomé Cursach; dos penados; dos Guardias civiles; Arcenio Diaz, Sebastian Riera; Guillermo Suñer; Bernardo Caldés; Juan Sabater; Pedro Bofill; Domingo Fubregat; Jaime Mir; Antonia Seguí; Juan Vallespi.—Total 16.

### MATADERO

Procedencia y peso del ganado degollado durante los dias siguientes:

Enero 15.—1 vaca, 132 kilos, Rafal Colom; 1 ternero, 301, Biniac de Olivar; 3 carneros, 63; Trepucó de Cristóbal; 1 ternera, 51, huerto de Ne Revulla (Villa-Cárlos); 1 buey, 354, Sonacasana; 1 carnero, 12, San Isidro, y 5 cerdos, 430

### TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL

DE EL BIEN PUBLICO

No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 14.—10 45 m

Ruiz Zorrilla ha regresado á París.

Los padres de los soldados perte-

necientes al regimiento de Garellano, que se hallan deportados, vendrán á esta Córte para solicitar indulto en favor de sus hijos con motivo de los dias de S. M. el Rey. Las corporaciones los costearán el viage.

Madrid 14.—3:30 t.

Asegúrase que el Gobernador de Madrid, Sr. Aguilera, ha vuelto á indicar al Gobierno que le acepte la dimision.

Aumentan los antagonismos entre los Sres. Martos y Canalejas, alimentándolos el Sr. Moret, segun los amigos del Ministro de Gracia y Justicia.

Madrid 14.—10 n.

En la escalera del Banco de España ha sido encontrado un petardo por un sujeto que fué empleado en dicho Banco; El hombre consiguió apagar la mecha, impidiendo de este modo la explosion.

Madrid 15.—1 madrug.

En el Circulo Mercantil se ha celebrado una numerosa reunion formada por los representantes de los gremios, con el objeto de examinar el proyecto de ley sobre el timbre. Se ha nombrado una comision, la cual ha acordado gestionar contra el nuevo impuesto que se crea sobre los beneficios y protestar contra la violacion del secreto de la correspondencia y de los libros de los comerciantes.

Madrid 15.—10 m.

La diputacion provincial de Madrid por 18 votos contra 14 ha acordado un voto de censura á su presidente, el Marqués de Sardoal. El gobernador civil suspenderá dicho acuerdo.

En el Senado se ha abierto discusion sobre la conveniencia de establecer manicomios provinciales.

Madrid 15.—11 m

A consecuencia de un altercado en la Cámara francesa surgió un desafío entre Mr. Floquet, presidente del Gabinete, y Mr. Faure.

El General Quesada ha empeorado en la enfermedad que le aqueja.

Considérase destituido de fundamento lo que se había dicho referente á que el Sr. Ruiz Zorrilla hubiese contratado un empréstito en Londres.

Madrid 15.—11:10 m.

Telegrafían de París, que el emperador Guillermo II de Alemania, no anuncia ningun nuevo aumento en los gastos de guerra, en su discurso de apertura de la Dieta alemana.

Se ha demostrado al analizar el petardo colocado en el Banco de España, que hubiera causado grandes desperfectos caso de estallar.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.

# TEATRO

## Baile de Máscaras

PARA EL MIERCOLES 16 ENERO 1889

### «PRECIOS»

Palcos de primer piso	5 pesetas
Id. de segundo piso	2 »
Id. de tercer piso	1 »
Plateas	2'50 »
Entrada para caballero	1 »
Id. para niños	0'50 »
Id. para señoras	GRATIS

A las 9.

### COTIZACIONES

Barcelona 14.—4'40 t.

4 por ciento Interior.	73'00
4 por ciento Exterior.	74'65
4 por ciento amortizable id.	87'00
B. H. de Cuba id.	102'75
B. H. Colonial.	46'50
F. C. de Barna á Francia nuevas	59'62
Id. del Norte de España.	70'75
Orenses.	13'25
F. C. Tarrag. B. y Francia.	63'12
Id. Norte.	74'12
F. C. de Medina á O. y Vigo.	32'50
Id. Almansa.	69'75
Obligaciones Trasatlánticas.	83'87
S. Juan de las Abadesas.	00'00

### Empeños del Casino Mercantil

Interior	16 rs. paga alcista.
Exterior	00 rs. paga alcista.

Madrid 14.

4 p. Interior.	72'95
4 p. amortizable	86'50
Bills. Hipots. de Cuba.	102'70

## Sección Religiosa

### Santo de hoy

S. Pablo primer ermitaño.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de Nazaret en el Carmen.

Mañana, en la Iglesia de San Antonio Abad, al caer de la tarde se cantarán solemnes Completas en preparacion á la fiesta del Santo Titular Patron principal de nuestra Isla, terminando con la Salve y los Gozos cantados.

### Santo de mañana

Sta. Estefanía de Quinzani, S. Fulgencio, obispo, S. Honorato arzobispo y S. Berardo y compañeros mártires.



### TERCER ANIVERSARIO

Todas las misas que se celebrarán mañana miércoles en el oratorio del Asilo de Huérfanas, serán aplicadas por el eterno descanso de

**Doña Maria Julia Saura**

Q. E. P. D.

La misa cantada será á las 9 y media.

## Movimiento del Puerto

Entrados el 15

De Palma vapor «Menorca» Cap. Don Francisco Cardona con 17 trip. 16 pasag. efectos y la correspondencia.

## ANUNCIOS

Don Francisco Rodriguez Ladrón de Guevara, Juez de primera instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: que el día veinte de Febrero próximo y hora de las diez de la mañana se procederá en la audiencia de este Juzgado á la subasta y remate sucesivamente, con arreglo á los respectivos pliegos de condiciones y siendo las posturas competentes de las fincas sitas en esta ciudad, las casas números 65 y 71 de la calle de Gracia, la número 2 de la del Comercio y los almacenes números 44 y 45, del Anden de Poniente de este puerto, bajo los tipos de 5.250—4.000—3.500 y 550 pesetas respectivamente, debiendo los licitadores depositar precisamente en la mesa del Juzgado el diez por ciento de aquellas en que quieren tomar parte, exhibir su cédula personal y conformarse con los títulos de propiedad que se hallan de manifiesto en la Escribanía del activario. sin derecho á exigir ningunos otros; pues así lo tengo mandado en providencia de ayer el el juicio necesario de testamentaria de D. Miguel Tuduri y Portella y otros. Dado en Mahon á doce de Enero de mil ochocientos ochenta y nueve.—Francisco Rodriguez de Guevara.—Ante mí, Juan Allés.

### Casino «El Isleño»

Se convoca Junta General ordinaria para el 17 del actual á las tres de la tarde, para rendir las cuentas del 4.º Trimestre de 1888.—Mahon 12 de Enero de 1889.—P. A. de la J. de G.—Juan T. Vidal, Secretario

### Casino «El Recreo»

Los tenedores de pagarés ú otros documentos en que acrediten alguna cantidad contra este casino, se servirán presentarse los lunes, miércoles y viernes hasta últimos de mes, en la espresada sociedad, desde ocho á diez de la noche, y les serán cangeados sus créditos con acciones de veinte y cinco pesetas segun el conveio estipulado en 10 de Agosto del año próximo pasado.

Las acciones de á 5 pesetas que procedan de la conversion de préstamo voluntario, serán igualmente cangeadas por las de la nueva emision, en los espresados dias y horas, siendo preciso que para ello se presenten en grupos de á 5.

Lo que se hace público por medio de este periódico, para que llegue á conocimiento de los interesados.

Mahon 15 Enero de 1889.—El Presidente, Gabino Sirvent.

### SUBASTA

El día 30 del corriente, á las 11 de la mañana, en el despacho del Notario Don Francisco Andreu y Pons, se venderá en licitacion verbal, á voluntad de su dueño el vergel llamado Copa dór, situado en las huertas de San Juan, bajo las condiciones que obran en poder de dicho Notario.

### AL PUBLICO

El relojero Pedro Marqués continuará trabajando en la calle de Sta. Tesesa número 17.

### CARRITO

Hay uno nuevo para vender. Informarán en el horno de la calle de S. Jorge.

### PIANINO

Para vender ó alquilar. Se encontrarán en la calle Alonso III n.º 4.

# ATENCION MENORCA

25, HANNOVER, 25

Gran liquidacion de toda clase de géneros que á continuacion se espresan.

La duracion de la venta será irremisiblemente hasta el 20 de Enero

### Artículos para Señora

Tartanes, pañetes, terciopelos y bayetas. Indianas, cretonas, percales, chaconas y organdones. Ruanes, raso algodón y damasco lana. Seda alemana, raso, seda y tules. Batistillas, organdines, muselinas, visillos y tarlatanas. Percala, madapolanes, calicotes, corados imperiales y toda clase de géneros blancos y perealinas. Veludillos negro y colores. Puntillas de seda y de algodón. Toda clase de géneros para mantillas y ve- los.

Irlandas puro hilo, acolchadas, piqués é inglesinas.

Gran surtido de medias, confortanes y mitenas de todas clases y colores de estambre, lana y algodón.

Refajos, pañuelos seda y de crespon.

Variado surtido de pañuelos abrigo de 6, 7, 8, 9 y 10 palmos y chales capucha.

Pañuelos casimir y pañete negros.

» merino en negro y colores.

» punto estambre.

» de algodón.

Gran surtido de pañuelos hilo de todas clases.

### Artículos para Caballero

Patenes y lanillas para trages, tartanes para batas. Indianas, cretonas, percales é irlandas puro hilo para camisas. Géneros de todas clases para calsoncillos. Gran surtido de calcetines en blanco y colores.

Chalecos, garibaldinos, camisetas, bañadores, trages baño, gorros para dormir y calsoncillos.

Corbatas de todas clases y gran surtido de camisas en blanco y colores y cuellos y puños.

### ARTÍCULOS PARA MILITAR

#### TIRILLAS Y GUANTES

ARTÍCULOS PARA NIÑOS.—Chalecos, camisetas, cuellos, puños, camisas, medias calcetines y bañadores.

Despacho de 7 á 2 y de 4 á 10

# POLIEPIDERMÍFUGO

DE

M. HERNANDEZ

Remedio seguro para la curacion de los

## CALLOS

Garantiza la eficacia de este específico, el gran número de casos en que ha sido empleado con brillante éxito.

### PUNTOS DE VENTA.

Mahon: Farmacia de Hernandez. Alayor: Farmacia de Castell. Ciudadela: id. de Gornés. Mercadal: id. de Villalonga

DEPÓSITO:—Farmacia del Autor Arrabal, 38, MAHON

## PERFECCION, ELEGANCIA, BARATURA

Alfombras felpa y fieltro, propias para salas de lujo: esteras hilete pita doble y sencillo imitacion alfombra, pleita esparto sencilla y doble propias para comedores, bastidores, etc., etc., alfombras para todos anchos y precios, además del variado y elegante surtido antedicho, se encontrará un sin fin de alfombras para camas y sofás esterita de coco, de rejilla, felpudos, las que se espenderán á un precio limitadísimo encargándose el dueño del establecimiento de la colocacion GRATIS de todo lo espresado. Se pasan las muestras á domicilio á las personas que lo soliciten.

## M. THOMAS ROBERT

SUCESOR DE VIUDA DE THOMÁS É HIJOS  
Arraval, 3.—Mahon.